
高齢でお店まで歩くのが大変、自転車利用も難しくなりお買い物をどうしよ
うという方がふえています。さらにこの暑さで熱中症も心配、高齢者や障がい
者の生活に必要な買い物の機会をどうやって確保するか、考えたい。

南千住地域では２、３丁目をはじめ、300～400ｍ圏内に
小売店やスーパーがない買い物

不便地域が増えています。例えば、都営南千住二丁
目アパートから一番近いスーパー三徳へは、駅前歩
道橋をのぼり、隅田川駅の引き込み線と日比谷線の
線路を越え、歩道橋をおりて200ｍ程度を歩かなければなりません。
日本堤のシマダヤまでなら約450ｍ。高齢化する都営住宅だけでな
く、周辺のみなさんにとっても日々の困りごとです。

都営住宅の敷地内では、都の支援もあり2017年から移動販売がはじ
まっています。生鮮食品やお惣菜、日用品などを軽トラックに積んだ
移動スーパーが、週２回販売を行っています。
現在、23区の中では11区・44か所で実施、区内でも５か所の都営住
宅で実施していますが、駐停車ス
ペースなどが課題で南千住地域で
は未実施です。各都営アパート住
民のみなさんの要望も聞き、区と

して自治会や事業者との協議を求めたい。
足立区では、都営住宅で移動販
売を希望する事業者を募集、登録をしてもらい、区が自治会と事業者

のマッチングを行っています。登録事業者には、スーパーだけでなく近隣農家の野菜販
売、地元商店会の食品販売なども。万が一のトラブルなどにも区が対応しています。ま
た、高齢者の見守り事業とあわせて実施する自治体もふえています。
販売スペースや事業継続への支援など、区民の日常生活を支える事業
を荒川区でも行うよう提案します。コンビニやスーパーの宅配なども実
施されていますが、高齢者などの買い物実態調査を行い、できることか
らくらしの応援に力をいれたい。
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歩道橋で線路を越え、
反対側まで歩く

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


予算に対して

歳入 1147億1772万7,534円 → 収入率 94.2％

歳出 1095億4654万5,524円 → 執行率 90％

繰越 5241万3,000円

差引 51億1876万9,010円 →

【2022年度一般会計の決算額】

国保、介護保険の各会計とあわせ

約52億円を 基金に積み立て

区民のために

もっと活用

できたのでは？

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

９月11日(月)から区議会９月会議が開会。12・13日の本会
議では共産党区議団から相馬ゆうこ、横山幸次区議の２名が
質問を行います。来年度改定の介護プラン、学童クラブ、さ
くらバスなどについて調査・視察も活かして区民に役立つよう質問します。

22日(金)から、2022年度の予算執行状況について審議を行う決
算委員会も始まります。2022年度予算執行が適切だったか、区民
に必要な施策が行われたのか、区民目線でチェックします。

荒川区の2022年度決
算は、予算に対して執

行率90％にとどまり、約51億円を剰余
額として計上。特別会計の国保事業、
介護保険事業とあわせて約52億円を基
金に積み立て、区の基金総額は400億
円以上です。切実な区民生活にもっと
活用できたのではないか問われます。
円安とともに、全国

的な猛暑で農業・畜産業にも影響が出ており、今後の食品値上がりが
心配。９月終了だった政府の燃料高騰支援は延長ですが、引き続きエ
ネルギーや電気代高騰も想定されます。
基金も活用し、区民の生活を支えるための支援策を、日本共産党区
議団からも提案します。みなさんのご意見もお寄せください。

９月12日(火) 9:30～全員協議会 10:00～本会議（各党質問）

13日(水) 10:00～本会議（各党質問）

19日(火) 10:00～総務企画委員会、福祉区民生活委員会

20日(水) 10:00～文教子育て支援委員会、建設環境委員会

10月10日(火) 10:00～幹事長会 11:00～議会運営委員会

11日(水) 9:30～全員協議会 10:00～本会議

決算特別委員会

９月22日(金)～10月４日(水) 全７日間 10:00～15:00



区内の認可保育園で不適切な保育があったことが判明、
区がホームページで公表しました。
区立南千住保育園は、指定管理制度により社会福祉法人・

上智社会事業団が運営していますが、４歳児クラスで食事中に
箸を落とした子どものデザートを抜きにするなどが繰り返され、
保護者が改善を法人に求めたものの解決せず、区に相談があっ
たといいます。区は「事態を重く受け止め」法人と協議し、
「当該保育士について保育園以外の施設へ異動、保育内容を改
善」「巡回指導を強化し、適切な保育が行われているか確認す

る」としています。８月23日(水)には保護者説明会を実施。子どもの中には登
園拒否をしていた子もいるとのことで、区はカウンセラーによる子どもたち
の心のケアも行うとしています。

不適切な保育が何故生じてしまうのでしょうか？
子どもたちは「小さな人」です。「子どもたちの最善の

利益」を守るため、号令や力で管理するのではなく、ひとり一人の成長にそっ
て専門家の保育士さんが集団で保育にあたるのだと思います。保育園は、子どもを真ん
中に親も地域も育ててくれる存在であってほしいと願わずにはいられません。
今年４月から区の「子どもの権利条例」も施行されました。私たちにできることは保
育環境の改善です。保育士さんが昼休みもとれない、一人当たりの子どもたちの数が多
すぎる、株式会社で人件費が低すぎる、研修が受けられない職場も。保育士さんたちが、
余裕をもって子どもたちと触れ合える職場にしたい。子どもたちのために。

千住大橋上流のテラスが７
月に開通、白鬚橋～水神大橋
～千住汐入橋～千住大橋～京
成線渡河橋まで散策が可能に。
よく散歩しているという方か
ら、「橋げた部分が暗く危な
い、照明を付けられないか」
とご意見が。

共産党都議団とも連携し、建
設局の河川担当に要望したいと
思います。また、柵の清掃につ
いても要望をあげます。隅田川
テラスについて、みなさんのご
意見もお寄せください。

４年ぶりの開催で
すが、今年は事前
予約制です。予約
受付は９/２(土)12
時～ネットのみ、

先着6,000人。
左のＱＲコード
から申込み可能
です。



、
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さくらバスについて、いろいろご意見頂いています。

南千住東口～区役所は、南千住駅
西口で「さくら」への乗り換えが必要ですが、コ
ツ通りと南千住東口をつなぐ補助331号線が完成すると「汐入さくら」が乗り換えなし
で区役所まで行く路線も検討する必要があるかもしれません。今後、利用者の利便性を
どう高めるか、ルートの検討も求められそうです。都電三ノ輪橋駅や日比谷線三ノ輪駅
など鉄道駅と連結しては、という意見もあります。2005年の運行開始から18年が経過し、

周辺の道路環境の変化などもあります。
シルバーパス利用も含め、もっと区民が
使いやすいバスになるよう、知恵を出し

たい。

ご意見・ご質問頂きました ○「…JR北口改札設置は、区が補助金でも出さない限り絶対に
設置しないと感じます。そこで南千住駅独自の発車メロディーを導入する事を提案・検討してみては？
藤子不二雄ミュージアム近辺にある登戸駅や向ヶ丘遊園駅はキテレツ大百科、パーマン、ドラえもん
の曲、川崎駅は坂本九さんの”上を向いて歩こう”などなど…『荒川区民の歌』でも良いし、南千住は
サザエさんのアニメ制作会社「エイケン」さんがあるので、サザエさんの曲でも良いと思い
ます。公募なりJR東日本に提案し、盛り上げてみて」なるほど、色々な角度から提案も必要。

「汐入さくらは南千住駅東口～隅田川駅まで都営バスとルートが
殆ど被っており、…より多くの区民が利用出来るよう都営バスと違
うルートへ変更を検討しては？例えば、補助第331号線完成後は南
千住駅東口から荒川区役所構内まで延伸し、都
営バスと重複する部分は変更するなど。都電の
乗換えもしやすくなりますし、自身も汐入さく
らの利用機会が確実に増えます。さくらについ

ても、ゆいの森へ土休日しか行けな
いのは不便だと思います。アンケー
トやヒアリング等行い、ぜひ検討を」

「台東区ではシル
バーパスや障害者手
帳は使えないということですが、
荒川区では継続してほしい。南
千住駅西口から学習センターへ
の通学やサンパール行にさくら
バスをよく利用しており、シル
バーパスで助かっています」

南千住駅東口～フロンティアシティ～北千住
駅東口の京成バス「北千住線」は本数が少ない。
もし廃止になったら利用者は不便に、どうなる？


